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公司爆料：被查后工商所“让走关系”
北京一公司董事长称掌握多份“暗示”录音；朝阳工商分局希望其提供证据材料，协助查清事实

“你这件事情，自己的著
作权，对社会没有造成什么
危害，你必须要改变现在的
观点，你不改变下一步的工
作就没法做了，这个案子又
不可能不做，你别让我们走
到法律移转，要走到移转实
际对你们企业不利，（问：往
哪儿移转），这个我们见面
说，（问：为什么老见面说，老
说一半话？）你们真的没有，
始终没有这个意识，实际有
几次谈话，是我也好是我们
领导也好，实际上好几次都

在暗示你，看来你一点儿意
识都没有。”

——录音文件显示2012
年3月1日（姜汝祥称公司人
员与工商人员的对话）

“我还可以给你再重复
一次，你那边要想把这件事
情给打住了，平息了，还是
要你们有关系，走走关系，
走通了，我二话不说。”

——录音文件显示2012
年10月11日（姜汝祥称公司
人员与工商人员的对话）

姜汝祥实名认证的微博截图。 北京市工商局官方微博截图。

新京报讯 （记者张太
凌）前日下午，北京锡恩企
业管理顾问有限公司（简称
锡恩公司）法定代表人姜汝
祥，通过实名微博称朝阳区
一工商所人员向其“暗示走
关系”，并称握有录音证据。

对此，朝阳工商分局于
昨日通过“首都工商”官方
微博回应，希望姜汝祥尽快
与其联系，提供证据材料，
协助查清事实。

公司涉嫌违法被查

姜 汝 祥 介 绍 ，去 年 夏
天，安贞工商所的执法人员
称接到“有非法出版物”的
举报，查扣公司上百套书籍
和音像制品，“走的时候打
了收条，说过一段时间再跟
我们联系。”

“几天后工商所打来电
话，要让我们上报违法金
额。”姜汝祥说，公司按要求
统计了书籍和音像制品的
价值，但工商部门并不认
可。随后，公司又报过多次
均未通过。

姜汝祥说，做营销有大
量“资料”送客户，赠送和销
售难以分清，而工商所要求
公司自己算出违法了多少，
便于其处罚，“处罚标准都
通知我们了，是经营额的五
到十倍。”

对于涉嫌违法，姜汝祥
表示只是将研究文章等集
成册，提供给培训和咨询的
客户，类似学校发的学习资
料。不过面对工商执法，他
决定认罚，“但我无法接受
自证有罪。”

昨日，北京市工商行政
管理局官方微博“首都工
商”表示，经确认，锡恩公司
因涉嫌未经许可从事图书
及音像制品的经营活动，部
分书籍已经行业主管部门
鉴定，确定为非法出版物，
于2011年被立案调查。

“暗示我们走关系”

按照姜汝祥的说法，从
今年3月开始，他和公司人员
去工商所交涉此事，不断受
到工商执法人员的暗示，称

公司解决问题的做法不对，
“说要么让我们如实报告数
额，或是去‘找关系’。”

姜汝祥称掌握多份录
音证据，昨日他向记者提供
了其中两份，称是公司人员
到安贞工商所交涉时，所录
下的对方原话。

时长分别为 35 秒和 1
分50秒的两段录音中，对方
均有“走关系”和“暗示”的
表述。

姜汝祥表示，曝光此事
是想让工商部门出示自己
公司涉嫌违法的证据资料，
指出哪些是非法的，并拿出
处理意见，“我要推动的是，
工商部门在做任何查处的
时候，都要出示证据资料，
而不是走关系。”

前日下午6时许，记者致
电安贞工商所，因被告知负责
人已外出而未得到回应。

北京工商介入调查

姜汝祥的“曝光”微博，
迅速引起关注和热议，并被
大量转发。

昨日中午，北京市工商
行政管理局官方微博“首都
工商”就此事进行回应。

“首都工商”称姜汝祥
所发微博反映的情况，朝阳
工商分局高度重视，已进行
初步调查。工商部门已于
微博发布当晚6时许与锡恩
公司办事人员进行沟通，希
望姜汝祥能够尽快与他们
取得联系，并提供证据材
料，协助朝阳工商分局进一
步查清事实。工商部门表
示，决不袒护工商工作人
员，如有违法违纪行为，将
秉公执法，依法履行维护市
场经济秩序的职责。

昨日下午记者联系朝
阳工商分局，对方未对回应
做出进一步说明。

对于工商部门的回应，
姜汝祥昨晚称会提供证据给
工商部门，但也顾虑这些证
据会影响到个别人员，“我希
望工商把整个执法程序和细
节公布出来，而不是想去谴
责某个人，如果最后只是找
一个替罪羊，这与我的立场
是相背的，我不想整人。”

■ 录音节选

■ 律师说法

新京报讯 （记者温
薷）由护士“承包”病人全部
护理工作的“优质护理”服
务模式，今年内将在全部三
级医院、区域医疗中心二级
医院开展，覆盖 70%以上病
区。此外，还将拓展至门急
诊、手术室等。这是北京市
卫生局昨日发布的消息。

门急诊将推优质
护理服务

昨天，北京市卫生局副
局长雷海潮介绍，今年年底
前，100%的三级医院和区域
医疗中心的二级医院，将全
面推行优质护理服务，将覆

盖医院 70%以上的病区；其
他二级医院要覆盖50%以上
病区。

据 悉 ，和 传 统 护 理 相
比，医院的“优质护理”服务
模式中，护士不再按照传统
的打针、输液、发药等具体
护理工作分工，而是建立

“护士岗位责任制”，每位护
士“承包”几名病人，对患者
实施责任制“整体护理”。
其中包括基础护理、治疗给
药、康复指导、健康宣教、心
理护理等所有的护理工作。

“传统的护理模式中，
每个护士对患者的照顾是
片段式的，并且偏重治疗，
忽视了对患者的整体照顾，

优质护理服务则能为患者
提供全面、全程、无缝隙的
整体护理。”雷海潮表示，今
后，在住院病房、医院门急
诊、手术室等部门，都将要
开展优质护理服务。

试点医院半数患
者不用请护工

优质护理服务模式自
2010 年开始在京试点，截至
今年 7 月底，已经涵盖了大
医院 92%的病区。此外，二
级医院中也已有 96 家开展
了优质护理服务，16 个区县
都已覆盖。

雷海潮介绍，北京试行

开展优质 护 理 服 务 之 后 ，
各 试 点 医 院 护 士 直 接 护
理 患 者 的 工 作 时 数 增 加
了 ，试 点 病 区 陪 住 率 下
降 了 30%-50% 。这意味着
在一些病区，半数患者不用
再自己聘请护工或由家属
陪护了。

据 了 解 ，市 卫 生 局 已
对优质护理的各个环节进
行了规定。比如，责任护
士平均负责患者数量不能
超过 8 人，夜班、周末、节假
日须排班。此外，只有护
士能够独立护理新生儿、
重症患者，临床聘用的护
理员只能协助护士完成非
技术性工作。

新京报讯 （记者郭
超）记者从北京铁路局获
悉，10月 16日起，北京南至
合肥开通 9 对动车。届时，
坐火车从北京到合肥只需
要 3 小时 50 分，比普通列
车缩短近6个小时。

10 月 16 日，合肥至蚌
埠高速铁路开通运营。这
也打通了北京至合肥的动
车线路，从 16 日起，北京南
至合肥开行 9 对动车，经由
京沪、合蚌高铁运行。

届时，北京南至合肥
最 短 运 行 时 间 3 小 时 50

分，比既有线路旅客列车
最短运行时间缩短 5 小时
42 分。

北京南至合肥高速动
车组列车实行日常、周末
和高峰运行图。日常（周
一 至 周 四）开 行 6 对 、周
末（周 五 至 周 日）开 行 7
对，高峰期（春暑运、黄金
周 、小 长 假）开 行 9 对 。
车 次 为 ：G29/G30 次 、
G261/276 次。

据了解，北京至合肥
既有的普通列车依然正常
运行。

优质护理年内覆盖所有大医院
新生儿由护士独立护理，护理员只能协助护理；试点医院陪住率减半

北京至合肥
4小时内抵达

10月 16日起开通6对动车，高峰期
开行9对

北京市佑天律师事务所
律师马国华认为，“让企业
自报违法金额，可能是执法
部门很难掌握真实证据。”
此案在长达一年多的时间
里，至今没有做出处罚，不
排除证据不足的可能。

隆安律师事务所律师金

作鹏认为，自报违法金额肯定
不合适，无论是诉讼还是行政
处罚，都是谁主张谁举证。一
个行政机关，做出行政处罚，
或者不给予某种行政许可，都
得证明对方触犯了国家强制
性规定或达不到相应的标准，
才能采取相应的措施。

自报违法金额不妥


